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Сергей Либертэ 

 

Последняя война Биньямина Нетаньяху 
(и немного астрологии) 

 

Эта каденция Биньямина Нетаньяху не заладилась с самого начала. Биби (как его называет вся страна) 

человек чрезвычайно взвешенный, далекий от крайностей. В течение всей своей карьеры как политика он 

избегал ситуаций, заставляющих "чётко принять сторону". Конечно, это не всегда удавалось, но все его 

правительства (а он возглавлял правительство Израиля 5 раз, с 1996 по 2021 год) содержали некий 

сдерживающий элемент, некий противовес основной тенденции, декларируемой Биби. 

И это было удобно, поиск гармонии и справедливости в мире, а это есть основная направляющая 

архетипа "Весы", есть не самая простая задача, и люди солнечного знака "Весы"1 должны долго настраиваться, 

оценивать ситуацию со всех сторон, пока не ощутят её гармонии (доступной на их уровне эволюционного 

развития), и только тогда они способны принимать решения. Излишнее давление на себя легче всего 

нейтрализовать, создав соответствующие обстоятельства, "препятствующие поспешным решениям". 

 

Что-то пошло "не так" в 2019 году. За 3.5 года прошли 5 выборов, прежде чем Биби удалось 

сформировать правительство. Предыдущие неудачные выборы, трудности с формированием устойчивого 

правительства, дали ему понять, что в сложившихся условиях единственной вид правительства, который 

возможен, это полностью консервативное, правое правительство. Никаких противовесов и никакой 

сдерживающей силы, никаких обстоятельств больше не будет. 

Придется чётко принять сторону. 

 

Главной причиной предыдущих неудач при формировании правительств оказалось вдруг (для него) 

резко негативное отношение политических коллег, руководителей других партий, даже тех, кто отражал 

консервативную повестку дня своих избирателей2.  

 
В натальной карте Биньямина Нетаньяху поражённое Солнце в Весах находится в 11 доме. Что это означает? Такой 

человек пользуется уважением своих коллег и соратников, но его воля часто идет вразрез с коллективной, и проблема 

поддержания своего авторитета стоит для него очень остро; возможны соперники и интриги за сферы влияния в коллективе.  

 

Соперников на своей территории Биби не терпит. Это знают все: и те, кто пострадал, не реализовав 

восходящую политическую карьеру и те, кто решительно отказался от сотрудничества с ним, пытаясь выжить 

самостоятельно на том же избирательном поле. 
 
Самовыражение такого человека в группе идёт через волевое влияние на неё, что требует большой осторожности и 

сдерживания личных амбиций: групповые интересы должны быть действительно выше личных, а это очень непросто. И очень 

часто мы видим попытки узурпации власти в группе, позиция: «коллектив — это я». 

 

Это одна из основных претензий к нему. 

 

После последних выборов создалась абсолютно новая ситуация в политической истории Биньямина 

Нетаньяху. Проблемами новой коалиции были: её безальтернативность и, вытекающая отсюда, независимость 

коалиционных партнёров. Слишком мало пространства для политического маневра. Пришлось принимать, 

несвойственные ему, поспешные решения, давать партнёрам широкие обещания.  

                                                           
1 Биньямин Нетаньяху 21.10.1949 10:01 Тель-Авив  
2 Сомнения и колебания избирателей и их причины я описал в статье 2021 года Великий Биби, ужасный Биби. 
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Многие политические приёмы Нетаньяху в части исполнения обещаний перестали работать: 

коалиционные партнёры их хорошо знали: они осваивали эти приёмы уже по учебникам политологии, куда 

они попали как яркие иллюстрации современной политики.  

Но основная проблема состояла в том, что такая ситуация консолидировала оппозицию, впервые с 

1993 года, когда единственная не леволиберальная партия (ШАС) покинула правительство Рабина в знак 

протеста против договора "Осло". 

 

И тогда, и сейчас Израиль сотрясали демонстрации протеста против действий правительства. Нет 

никакой необходимости указывать причины этих протестов: для объединенной оппозиции найти их никогда не 

составляет труда. Но Биби на этот раз оказался "по другую сторону баррикад", протесты против соглашений 

"Осло" возглавлялись оппозицией, в которой он состоял, протесты против юридической реформы были 

направлены против правительства, которое он возглавлял. 

 

Война 
 

Биньямин Нетаньяху войны никогда не хотел. У возглавляемых им правительств были в прошлом 

военные операции в Газе, но все они кончались достаточно быстро: их целью было, как говорят у нас, 

"выпустить пар", то есть дать ответ не ситуации, а чувствам израильтян. Сегодня можно сколько угодно 

постфактум вставлять такое поведение ему в счёт, но мы все были, в конце концов, довольны: быстро 

возобновлялись полёты иностранных авиакомпаний, отменялись ограничения службы тыла, проводились 

концерты знаменитых артистов со всего мира в тель-авивских парках, возобновлялись купания на прекрасных 

израильских пляжах, снова играли в футбол с полными стадионами. Всё это вполне компенсировало сомнения 

нации в стратегической ценности проведённых СВО. 

 

Воевать Биби не любит и не хочет. Если можно решить проблему без войны, бескровно или малой 

кровью, он всегда выбирает этот вариант.  

 
Эстетические критерии и моральные ценности людей знака "Весов" тесно связаны со стандартами их круга общения, а 

какой же круг общения у Биби? Это руководители и политики государств, причем, государств западного мира. Он единственный 

(после Шимона Переса) политик в Израиле, мнение которого принимается во внимание во всем мире. И вне зависимости от того, 

как к нему относятся в этом социальном круге, отношения с ним выстраиваются. 

А война в этом сообществе как средство решения проблем перестала быть легитимной, даже если решить эти 

проблемы другим способом не удаётся десятилетиями. Старые методы - нелегитимны, новые – не эффективны. Но это тема 

отдельной статьи. 

 

То, что нам кажется недостатком решительности в принятии решений, может объясняться тем, что 

продвинутые "Весы" видят больше элементов и взаимосвязей в пространстве, связанном с ситуацией или 

проблемой. Когда-то удивлённый Ариэль Шарон3, став премьер-министром, сказал: "Отсюда видно то, что не 

видно оттуда", и эта фраза стала мемом в Израиле. Но я бы перефразировал это так: "Весам" часто видно в 

деталях то, что не различается людьми других солнечных знаков, даже весьма продвинутыми в своем развитии.  

Отсюда резкость в принятии решений Ариэля Шарона и сдержанность Биньямина Нетаньяху. 

 
Главный принцип, находящийся в основе закона эволюции, есть принцип гармонии и равновесия. "Весы" символизируют 

равновесие, но не статическое, а динамическое, такое как у велосипедиста в движении. Люди солнечного знака "Весов", на высоком 

эволюционном уровне, видят мир как сложную структуру элементов и их взаимосвязей, но при этом хорошо ощущают постоянное 

изменение картины. Поэтому и решение проблем они видят в поиске равновесного состояния объекта, рассматриваемого как 

сложная структура в движении. 

 

Всё это многое объясняет о его поступках, практике принятия решений, внутренней и внешней политики 

возглавляемых им правительств. Объясняет - да, но это не означает ни согласия, ни принятия этих методов 

                                                           
3 Ариэль Шарон. Генерал и премьер-министр Израиля по инициативе которого произошло отделение сектора Газы от Израиля. 
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народом. Иногда, то, что нам кажется излишними задержками и колебаниями в действительности ими и 

являются. 

Общий недостаток "Весов": колебания и почти бесконечный поиск наилучшего момента, никуда не 

делись. 

 

Но войны случаются.  

 

Если страну окружают государства или террористические структуры низкого эволюционного уровня, 

которым понятие компромисса неизвестно, то начало военных действий от неё практически не зависит. Но от 

неё всё еще зависит её окончание и послевоенная ситуация.  

 

Весь ход этой войны я наблюдал через призму отношения народа. Нам казалось, что слишком долго 

сдерживалась наземная операция в Газе, потом мы переживали, что армия не входит в Рафиях, это место, в 

котором, точнее, под которым, скорее всего, находятся заложники и, возможно, глава ХАМАСа Ихья Синуар. А 

когда, наконец, вошли в Рафиях, наши переживания сконцентрировались на филадельфийским коридоре4. И 

когда мы заняли и его, оказалось, что прошло уже 10 месяцев. Долго!  

Что мешало?  

Заложники в туннелях ХАМАСа. И сделка по их освобождению, которая невозможна. Невозможна 

почему? Значительная часть населения страны переживает за оставшихся в плену и готова к обидным и 

заведомо проигрышным решениям (пресса называет это "трудными решениями"). 

 

Действительно, поставьте себя на место Ихьи Синуара.  

Подписать любое соглашение, которое не закончит войну, не приведет к выводу израильских войск из 

сектора Газа и не гарантирует её невозобновление в будущем под американские гарантии, для него не имеет 

никакого смысла. Заключая всякого рода промежуточные соглашения, он рискует постепенно отдать всех или 

почти всех заложников.  Но заложники — это именно то, что сдерживает Израиль от тотального разрушения 

территории его возможного пребывания5. Уйти из Газы живым, отдав всех заложников в обмен на сидящих в 

тюрьмах палестинских террористов (Израиль предлагает такое решение проблемы), не приемлемо. Это – 

поражение. 

Вообще арабы рассматривают исход войны как поражение только в двух случаях: 

 

- полное разрушение, сопровождающееся потерей территорий и изгнанием, 

- потеря уважения народа, превращение в посмешище. 

 

Принести столько горя и разрушений палестинскому народу и потом позорно бежать, отдав сектор 

победителю — значит стать посмешищем вообще всего арабского мира.  

Стыд для Ихьи Синуара, для араба, много страшнее смерти. Выбор простой: либо мои условия, либо 

смерть моя и всех заложников. Есть, правда, ещё одна скрытая возможность: уйти с частью заложников или 

хотя бы просто переправить кого-то из них в надёжное место. Забрав одного, можно троллить Израиль ещё 10 

лет. Сам Биби не так давно отдал за одного захваченного солдата более 1000 террористов-смертников. 

И это – свет в конце туннеля Ихьи Синуара. 

В прямом и переносном смысле. 

Хотя и в этом я не уверен, скорее, это позиция посредников, предлагающих ему этот компромисс. Но 

компромисс, как я уже заметил, понятие не из его лексикона.  

 

                                                           
4 Филадельфийский коридор – узкая полоска земли, отделяющая сектор Газы от Египта. 

 
5 У нас постоянно циркулируют слухи, что место его пребывания известно. 
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А теперь поставьте себя на место Биньямина Нетаньяху. 

Эта катастрофа случилась в его каденцию. Это изменить нельзя. Нельзя несмотря на то, что есть и 

прямые виновники катастрофы в армии, в службе безопасности. Принцип верховенства политической власти 

незыблем. Всех других виновных ты, как главный, и назначил. А если и не назначал, то, придя к власти, мог 

заменить и не заменил. Если подозревал что-то и не принял меры, виноват. Если не подозревал, потерял 

бдительность. 

 

Ты главный – ты и виноват.  

 
Этот лозунг широко используется оппозицией, но его краткость и резкость подчёркивает главную идею оппозиции: ты 

один виноват. А это не так, провальной концепцией существования Израиля, окруженного врагами, были заражены почти все 

политики высшего ранга (включая, конечно, и всех лидеров оппозиции) и руководители силовых структур. Но оппозиция никогда не 

критикует  ни себя, ни подчиненных премьер-министра, концентрируя все усилия на главном направлении. 

 

Эта катастрофа способна похоронить всю жизнь Биньямина Нетаньяху, не только политическую 

карьеру, всю историю, все достижения, весь жизненный путь. Больше того, он может стать в истории Израиля 

самым ненавидимым правителем, неудачником, положившем (уже) более трехсот солдат и тысячи раненных, 

при этом оставив ХАМАС у власти. Другими словами, декларированные цели войны: уничтожение ХАМАСа как 

организации и возвращение заложников, обязаны быть достигнуты. 

 

Но и для Израиля, для страны заключение соглашения на основе требований ХАМАСа, включая 

американские гарантии о бессрочном невозобновлении военных действий против сектора, означает: 

- закрепление навечно присутствие ХАМАСа в секторе, 

- фактическую потерю около 10% территории Израиля вдоль границы с Газой (кто же согласится там 

жить на тех же условиях), 

- нерасширение соглашений с арабскими странами и постепенное прекращение действия нынешних 

соглашений (на Ближнем Востоке слабых совершенно не уважают и в расчёт не принимают), 

- прецедент, как надо вести войну с Израилем для всех экстремистских организаций (за границу более 

ездить будет для нас небезопасно). 

И главное следствие: национальное разочарование, последствия которого мне трудно представить. 

 

Вот так и сплелись судьбы страны и Биньямина Нетаньяху. 

 
Весы – в астрологии это знак кардинального креста (ещё Козерог, Рак и Овен) - в сложных ситуациях способны проявлять 

решительность, умение найти практический выход из тупиковой ситуации, сойти с наезженной колеи.   

 

Точкой устойчивого равновесия сложившейся ситуации с заложниками Биби выбрал Филадельфийский 

коридор. Предлагаемая безразличными посредниками сделка, допускала для Синура возможность не 

потерять власть в Газе (полный вывод войск из сектора) или, хотя бы, переправить часть заложников в другие 

места (полный вывод войск из Филадельфийского коридора). Согласия на эти предложения Биби не дал. 

 

Это был катарсис. Уровень давления на премьер-министра в тот момент был беспрецедентным в 

истории страны. Оппозиция перешла к прямым обвинениям Биньямина Нетаньяху в возможной гибели 

заложников. Демонстрации стали включать призывы к насильственной смерти премьер-министра. США, в лице 

его высшего руководства, включая президента, назначили его прямым виновником срыва сделки. Давления, 

подобного этому, я за 34 года жизни в Израиле не видел. Последовали угрозы задержки с поставкой 

вооружений. В ООН не было наложено вето на очередную антиизраильскую резолюцию (правда, 

рекомендательную). 

Американцы всегда давят на тех, кому помогают. В партийной прессе СССР бытовал даже мем "Помощь 

по-американски", чему мы, конечно, не доверяли, поскольку источник утверждения не пользовался у нас 

доверием.  Но это было так тогда, и это сейчас так. Кто платит, тот и заказывает музыку!  

Однако этот уровень давления был уже далеко за гранью союзнических отношений. 
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Если бы мне описали ситуацию такого давления американцев до войны, я бы утверждал, что Биби 

согласится на все их требования, выторгует что-нибудь бумажное или денежное, но уступит.  
Для Венеры в Стрельце и в первом доме в карте Биби важно быть принятым.  

 

Но он не уступил. 
Кульминирующий в знаке Весов Сатурн символизирует внутренний стержень развитых Весов, который придает им 

устойчивость и одновременно мудрость в решении проблемы достижения гармонии в конкретных ситуациях. Сатурн 

материализует слишком воздушные (подвижные) Весы6, обращая их к более практичному взгляду на вещи и сокращая размах их 

колебаний, к чему они склонны. 

 

Говорят, что ругань Байдена и Нетаньяху была страшная, на очень повышенных тонах. Но Меркурий в карте Биби 

(планета, ответственная за речь) в знаке "Девы" силён и гармоничен. Ну, умеет человек говорить, с массой подробностей, тысячью 

аргументов. И уж если он взялся убеждать или отстаивать свои убеждения, то победить его крайне трудно. 

Астрологический анекдот: Вопрос: как прекратить спор с человеком с Солнцем или Меркурием в знаке "Девы"? Ответ: 

притвориться мёртвым. 

 

 Но есть ещё один важный астрологический аспект в его карте, возможно, самый важный в 

сложившейся ситуации. 

 
В карте Нетаньяху Сатурн в совпадении с МС, так называется самая высокая точка на видимой картине неба в момент 

рождения человека (зенит его карты). Это дополнительное и очень существенное указание на упрямство, консерватизм и 

абсолютизацию цели в ущерб чувствам. Я бы сказал, что люди с таким аспектом остро чувствуют своё предназначение, а 

политики высшего уровня ясно видят свою историческую роль. 

 

Множество людей, обладающих властью, имели такой аспект (например, Джон Кеннеди, Королева 

Елизавета 2, Авраам Линкольн, Наполеон, Герберт Гувер). 

 

Это справедливо не только для людей знака "Весов", но и для всех других знаков. Но когда имеешь дело 

с "Весами", это абсолютно непредсказуемо и крайне неожиданно для окружающих. Они выглядят 

взвешенными, всё понимающими, покладистыми. 

 

Вспомните удивление Джо Байдена, уверенного, что уговорить Биби не составит труда! Но и Н.С.Хрущев 

долго не верил в серьезность намерений Джона Кеннеди в карибском кризисе. И в биографии других 

руководителей мы можем найти соответствующие примеры. 

 

Более того, когда личное давление Байдена, подкрепленное решениями Совета безопасности ООН, 

стало непереносимым, Биньямин Нетаньяху провел постановление кабинета министров, закрепляющее 

принципы сделки, включая незыблемость присутствия в филадельфийском коридоре. 

Давить на премьер-министра стало абсолютно бесполезно. Для реализации сделки теперь было 

необходимо изменение политической системы Израиля или смена правительства. 

Это и было тем самым кардинальным выходом из ситуации, полной сменой контекста. Накал страстей 

спал, призрак соглашения о заложниках растворился. США обвинили в срыве сделки ХАМАС. 

 
Конечно, демонстрации родственников и друзей похищенных продолжаются и будут продолжаться. Им уже неведомы 

рассуждения о судьбе Израиля, они готовы платить любую цену за своих близких, и даже просто за надежду. И это всем понятно. 

 

Целый год северные районы Израиля обстреливаются Хезбаллой. Целый год идет война, в которой 

одна из сторон считает победой собственно своё участие. Такие города как Кирьят-Шмона и Метулла полностью 

разрушены.  Не менее 60000 жителей живут в эвакуации.  

Но вот настал день, когда Израиль начал решительные действия на севере. Об итогах говорить рано, но 

полагаю, что противник, если не полностью подавлен, то ошарашен настолько, что вряд ли придёт в себя без 

существенной помощи международного сообщества в виде прекращения огня. 

                                                           
6 "Весы" – знак стихии воздуха в астрологии. 
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Но вот в чем вопрос: а когда оно будет это прекращение огня? Такое впечатление, что Биньямин 

Нетаньяху увидел ситуацию, в развитии, в движении как вполне гармоничную: то есть Израиль может, 

используя силу и стабилизировавшиеся отношения с США, изменить расклад сил на Ближнем Востоке. И в этом 

случае он останавливаться не будет.  

Не только я, весь народ, спрашивает: а почему надо было ждать год? Все комментаторы призывали 

Нетаньяху к решительным действиям, даже оппозиционные политики, увидев, что действия правительства 

расходятся с мнением народа, стали публично осуждать Нетаньяху за пассивность, обвинять в безразличии к 

страданиям людей на севере Израиля. 

 

Я не военный аналитик, у меня нет никаких инсайдерских данных о готовности армии, наличии 

необходимых вооружений, состояния резервов, экономических проблемах страны. Было видно, что Биби не 

хочет войны на Севере и что ему, безусловно, гораздо важнее победить на юге. Без этой победы результат 

войны на Севере значения не имеет. Такое складывалось впечатление.  

 

Я думаю, причина для выбора момента выглядит так: ситуация в Газе изменилась качественно. Израиль 

(скорее всего) знает, где находится Ихья Синуар, но не может устроить там кратер глубиной в десятки метров 

из-за заложников. Никакого соглашения не будет ввиду непреодолимого разрыва в позициях сторон.  

В шахматах такая ситуация называется "пат": противнику некуда ходить, но мы не можем поставить 

ему мат, потому что нет фигуры, которая могла бы объявить ему этот самый последний шах. Такая шахматная 

партия признаются окончившейся вничью. 

Но реально ситуация сложнее шахматной партии. Скорее это похоже на сеанс игры мастера на 

нескольких досках против разных партнеров. Пока перейдём к другой доске решил гроссмейстер Нетаньяху и 

начал операцию на Севере. 

 

Но одно изменение ситуации всё же бросается в глаза: за этот год мы продвинулись от знаменитого 

Don't Байдена, относящегося, конечно, к Израилю в той же мере, как и ко всем остальным, до публичного 

одобрения массированных атак на объекты Хезбаллы на всей территории Ливана, включая уничтожение её 

главарей, кстати, находившихся в розыске в США7. 

 
"Весы" должны долго настраиваться, колебаться, смотреть на проблему и оценивать её  с разных сторон, пока не 

ощутят определенной тонкой гармонии данной ситуации (которая представителям других знаков на том же эволюционном 

уровне может быть совершенно недоступной), и только тогда они почувствуют себя уверенно и на месте. 

 

И тогда им легко принять решение. Для нас, простых граждан, переполняемых чувствами, это может 

быть непонятно, необъяснимо, и даже неприемлемо. 

И главная боль — это наша неуверенность в том, что правильное (с нашей точки зрения) решение будет 

Биньямином Нетаньяху принято. Тем больше радость, когда это происходит, и мы видим результат! 

 

Значит ли это, что только люди знака "Весов" должны нами управлять? Нет, конечно. Лучше будем 

говорить о эволюционной продвинутости лидера, а знак – это особенности, окраска, стиль! Возможно, кто-то 

другой, находящийся на высоком уровне эволюционного развития и обогащённый многолетним опытом 

руководства страной, сделал бы то же самое по-другому, раньше и победил. Или – нет. В истории нет 

сослагательного наклонения.  

Но мы говорим о Биньямине Нетаньяху, а он – "Весы". 

 
"Весы" – чрезвычайно трудный для понимания знак. Они исполнены противоречий, и в то же время непостижимым 

образом балансируют не только их, но и самые драматичные внешние ситуации. 

 

 Страна. 
 

                                                           
7 Интересно, кому выплатят США, объявленную за их головы или информацию о них, многомиллионную премию? 
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Биньямин Нетаньяху много сделал для государства Израиль. В основном благодаря его решениям 

Израиль превратился в экономически сильную державу, продающую по всему миру, высокие технологии во 

всех областях деятельности, поставляющую вооружения на уровне ведущих мировых экспортеров. Из полу 

социалистической страны, в которую мы репатриировались в 1990 году, экспортирующей апельсины, цветы и 

обработанные алмазы, Израиль стал фактором международных экономических отношений, с либеральным 

экономическим законодательством, вполне приемлемым уровнем жизни для той компании государств, к 

которой он с удовольствием себя относил (OECD), и одной из лучших в мире систем здравоохранения. 

И это сделал Биби, сделал как лидер, руководитель.  

 

Ему (как и мне) далеко за 70. В этом возрасте люди невольно оглядываются назад, что было сделано, 

что хотелось сделать. Карьера давно прошла вершину (как говорила моя мама: "не на ярмарку идем, а с 

ярмарки"). И если не следовать примеру безответственного Джо Байдена (которого, в конце концов, всё же 

остановили), то надо готовиться к уходу, ну, разве что, доделать ещё что-то.  

 

Для Биби (я так думаю) это выглядело так: поставить Израиль в центр Ближнего Востока, распространив 

соглашения Авраама на Саудовскую Аравию, чем окончательно изолировать Иран на региональном уровне и 

разорвать связь израильско-палестинской проблемы с арабо-израильским урегулированием. 

Именно это ему видится как светлое будущее Израиля. Время жёсткой привязки к какой-то 

сверхдержаве, как основы для существования страны, кажется, постепенно уходит. В своей истории 

государство Израиль имело тесные отношения и с Великобританией, и с Францией, при этом США ощущались 

здесь в то время, как "нейтральный противник". А ещё раньше и Советский Союз рассматривался как опция. Но 

последние десятилетия США было страной с абсолютным приоритетом израильских международных 

отношений. Но всё течет и, кажется, меняется. Меняются Соединенные Штаты Америки, их состав населения, 

структура ценностей, их роль в мире. Вообще империи и сверхдержавы не вечны. История переполнена 

примерами восхода и заката империй и сверхдержав. И ожидать чего-то другого было бы неразумно. 

Поэтому скрытая цель последней каденции Биби заключалась и в том, чтобы снизить зависимость 

Израиля от США.  

 

Есть несколько аспектов этой зависимости. 

Обычно упоминаемая, прямая материальная помощь Израилю – меньшая из всех проблем. Во-первых, 

она обусловлена закупкой только оборонных систем и военного снаряжения и только в США. Это значительно 

снижает её стоимость для США и в какой-то степени ограничивает израильские возможности её использования. 

Во-вторых, эта сумма находится в пределах 300-400$ на каждого израильтянина в год. Всего лишь! Не 

критично8. 

Есть, конечно, и ссуды, и участие в военных проектах, но это – вложения США. 

 

Следующая проблема – это импорт вооружений именно из США. Это проблему устранить нельзя, но 

можно существенно снизить. Часть вооружений, которые мы могли бы производить сами, мы закупаем в США, 

включая, например, противоракеты для израильской системы ПРО "Железный купол". Это необъяснимо, и 

Нетаньяху должен записать себе это в пассив. Другие вооружения можно легко найти на свободном рынке, где 

кроме стран, периодически блокирующих экспорт в Израиль, есть и такие, что терпеливо ждут своей очереди. 

Но современные самолеты9 (а это основа военной стратегии Израиля), запчасти и вооружения к ним, а также 

целый ряд других элементов незаменимы. Хотя на днях опубликовано сообщение о начавшемся строительстве 

                                                           
8 Какой-то из американских президентов напомнил об этом гражданам Израиля публично. В ответ несколько небедных 

израильтян отправили на адрес Белого Дома чеки на означенную сумму. Стало зарождаться движение протеста, которое усилиями 
руководителей обоих стран было "спущено на тормозах". 

9 Начиная с 1948 года и в условиях эмбарго, которое объявлялось то одной, то другой страной (и объявляется до сих пор), 

Израиль взял курс на развитие собственного производства вооружений. Начали с малого, потом дошли и до танков. Конечно, каждый 
раз ставилась задача создания самого лучшего в мире образца. Пришли и к идее создания собственного самолета. Я нашел для вас 
более-менее правильный текст на русском языке. Читайте "Приключения самолета "Лави" 

https://grimnir74.livejournal.com/13476217.html
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в Негеве завода по производству тех самых бункерных бомб весом в 2000 фунтов, поставки которых Байден и 

Харрис остановили. 

Возможно, главная проблема – это дипломатическая защита. Использование Америкой своего права 

вето в Совете безопасности ООН (весьма архаичной организации времён холодной войны), который каждый 

вторник и пятницу пытается принять какую-нибудь обязывающую антиизраильскую резолюцию10.  К полному 

остракизму Израиль не готов.  

На Ближнем Востоке издавна жили арабы, турки и персы. Жили недружно, враждовали и воевали. Они 

до сих пор живут недружно и враждуют. Стабильности здесь не было никогда (поскольку и это тоже 

неразрешимая математически задача трех тел), а минимальный порядок обеспечивался тотальной 

зависимостью, лучше сказать, управлением, империй и мировых сверхдержав, долгое время находившихся в 

стабильном состоянии. В момент создания государства Израиль ситуация изменилась: появилась четвертая 

сила – евреи, и им понадобилось "место под Солнцем". Хаос и войны начались сразу, но со временем, вновь 

под влиянием двух стабильных сверхдержав, воцарился порядок. 

Но так было до тех пор, пока сверхдержав было две, и отношения этих двух сверхдержав оставались, 

естественно, стабильными. Когда же их стало три, уровень стабильности для мира вообще и для Ближнего 

Востока стал неуклонно снижаться. 

 

План Биньямина Нетаньяху заключался в том, чтобы Израиль стал страной, сильной экономически и в 

военном отношении и точкой консолидации арабских государств с суннитским направлением ислама. Только 

это может существенно снизить зависимость от США в долгосрочной перспективе, а точнее, эта зависимость 

начнет ощущаться сторонами как обоюдная.  

Кстати, став центром притяжения важнейших государств Ближнего Востока, Израиль может 

рассчитывать и на изменение отношения к нему со стороны других стран, имеющих право вето в Совете 

Безопасности ООН. 

 

Во время президентства Дональда Трампа удалось подписать фантастические соглашения Авраама. 

Осталось присоединить к ним Саудовскую Аравию, и зелёный свет на трассе в Новый Ближний Восток будет 

включён.  

Во всяком случае, что не следовало делать для этого, так это начинать войну. 

 

Но войны – случаются, даже если ты их не начинаешь. 

Но если уж Израиль оказался втянутым в войну, то либо в этой войне он демонстрирует свою силу и 

независимость, либо мечтам о новом Ближнем Востоке будет положен конец. 

 

Сила — это не только её потенциал, но и доказанная готовность её применения в соответствующей 

ситуации. 

Независимость — это не только декларация, но и способность принимать решения на пользу своей 

стране в независимости от позиции друзей, союзников и мирового сообщества. 

На Ближнем Востоке все хорошо понимают, что друзья, союзники и мировое сообщество всегда готово 

принести их в жертву с выражением соболезнования и поддержки. 

  

Ещё в начале своей карьеры Джо Байден тщательно разрушал отношения США с Саудовской Аравией в 

угоду требованиям правозащитных групп. Затем в разгар операции Израиля в Газе тот же Байден остановил 

поставки части вооружений в угоду требованиям про-палестинских организаций. Есть и другие примеры. 

Но если сверхдержава начинает руководствуется не своими геополитическими интересами, а повесткой 

дня маргинальных групп на своей территории, то она не может быть признана надёжным союзником с 

предсказуемым поведением. 

 

                                                           
10 За исключением одного случая в период правления Барака Обамы, эта защита пока работала всегда. 

http://www.liberte.co.il/3%D0%B0%D0%B4%D0%B0%D1%87%D0%B0.pdf
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BE%D0%B3%D0%BB%D0%B0%D1%88%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%90%D0%B2%D1%80%D0%B0%D0%B0%D0%BC%D0%B0
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Оппозиция или бои местного значения 
 

  Есть мнение, что оппозиция во время войны есть непозволительная роскошь. Но демократическое 

государство без оппозиции не существует, ликвидировав оппозицию мы создаём тоталитарную страну. Вопрос, 

как может демократическое государство воевать с тоталитарным, заслуживает отдельной статьи.  

 

 А если есть оппозиция, то есть демонстрации и протесты. Со временем на этих демонстрациях 

поменяли лозунги: вместо спасения заложников в первых рядах демонстрантов поднимались транспаранты, 

на которых написаны проклятия в адрес Биньямина Нетаньяху и лозунги о смене правительства. 

Так уже было после заключения договоров в Осло, но тогда в форме офицера СС изображался Ицхак 

Рабин. Сегодня – Биньямин Нетаньяху. Конец протестам тогда был положен трагическим событием: в ноябре 

1995 года был убит глава правительства Израиля Ицхак Рабин. В октябре 2023 года также случилось трагическое 

событие в истории страны: возможно самое трагическое в её истории. После шока 07.10.23 демонстрации 

остановились, однако через несколько месяцев возобновились. Почему? Потому что война идет уже год, а 

терпение оппозиции никогда не продолжается слишком долго11. 

 

Но заложники всё равно были официальной темой протеста, понятной народу. И когда выяснился 

уровень сопротивления сделки со стороны главы правительства, оппозиция подняла новый лозунг: Биби 

испортил отношения с самым главным нашим союзником! Нам завтра наложат эмбарго на все поставки 

оружия.  

Вот вопрос, а могло бы правительство США действительно пойти дальше словесной истерики? Видимо, 

нет. Если бы могло, то пошло бы. Выборы, Трамп, неконтролируемый конгресс! Слишком опасно. Но 

заложники нужны руководству США и демократической партии не вообще, а к выборам. И нужны, но не 

любой ценой, во всяком случае не ценой снижения предвыборного потенциала своего кандидата.  

 Это хорошо иллюстрирует уровень анализа ситуации лидерами оппозиции. 

 

С оппозицией Биби предпочитает в данный момент не воевать.  Он вообще тщательно выбирает войны, 

в которых хочет участвовать. Это касается и политических войн. 

Он не примет никакого участия в баталиях министра юстиции и кнессета с Высшим судом 

справедливости Израиля. Он не будет заниматься юридической реформой и вообще никакими изменениями, 

необходимыми для улучшения культуры власти в стране. 

Он не будет воевать с юридической советницей правительства, действия которой выглядит как 

"включение красного света правительству на каждом перекрестке". Он мог бы её в одночасье уволить, она – 

назначенный чиновник, но не сделает этого, пока не кончаться все другие войны. 

 

Отдельно хочется сказать о блестяще проведенной политической операции по "укрощению" министра 

обороны. Йоав Галант мог легко стать приемником Нетаньяху в его партии после его ухода из политики. Но то 

ли ждать ещё несколько лет ему невмоготу, то ли советники попались плохие, но Галант стал проводить 

самостоятельную политику уже сейчас, будучи не только министром в правительстве, но и членом той же 

партии "Ликуд".  Это вообще-то недопустимая роскошь даже для демократии, а тем более для правительства, 

возглавляемого таким "эгоносителем" как Нетаньяху.  

Первая попытка уволить министра была предпринята в разгар предвоенных демонстраций. Она 

оказалась неудачной, протесты вышли из-под контроля, на защиту опального министра бросился наш 

политически ангажированный профсоюз. 

 
Ещё раз хочется подчеркнуть удивительную противоречивость знака Весов: с одной стороны, Весы – кардинальный 

мужской знак, решительны и активны, а с другой – управляются женской планетой Венерой, что предполагает восприимчивость 

и гибкость. Это, кстати, единственная констелляция в Зодиаке. 

 

                                                           
11 Возможно, что терпеливый еврей — это вообще довольно редко встречающаяся констелляция. 
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Биби отступил, что дало Галанту абсолютно неоправданное ощущение равенства политических 

возможностей. Он стал продвигать свою оценку каждой ситуации, становясь в оппозицию премьер-министру. 

Несколько визитов в США и полученная там моральная поддержка (на самом деле американцы даже 

позволили ему "расшить" некоторые экспортные ограничения, перед этим введённые Байденом) подняли его 

эго на невероятную высоту. 

Биби и в этом случае, не хотел воевать.  

 

Но войны случаются. Позиция Галанта, представляющая позицию армии по вопросу закона о призыве, 

грозила обрушить коалицию. 

 

В течении 48 часов вся страна была уверена, что партия Гидеона Саара покидает оппозицию и 

присоединяется к коалиции, а сам Гедеон Саар получает должность министра обороны. Это была политическая 

бомба, так как Гидеон Саар был противником Нетаньяху в течение многих лет, и не менее жёстким, чем Йоав 

Галант.  

Демонстрации протеста уже стояли на площади "Каплан" в Тель-Авиве, у дома премьер-министра в 

Кейсарии и у квартиры нового претендента на пост министра обороны. Поток оскорблений обрушился даже на 

его бедную жену, ведущую на общественном телеканале. 

Акция Биби выглядела крайне убедительно: уволить Галанта и не только устранить оппортунизм и снять 

угрозу развала правительства, но и приобрести 4 мандата, серьёзно укрепив коалицию. Был назначен час 

заседания правительства по этому вопросу. 

 

Галант сдался. Как написали в СМИ: "между ними состоялась откровенная беседа о методах и целях 

войны." Акция (неожиданно для оппозиции и демонстрантов) был "заморожена". Ещё через сутки Гидеон Саар 

объявил об отказе от предложения занять пост министра обороны. А еще через пару дней вошел в 

правительство "министром без портфеля". 

 

И началась война на севере, в которой министр обороны участвовал, а не проводил самостоятельную 

политику определения целей и принятия решений. 
 

Власть развитых Весов заключается в том, что они могут сбалансировать самую трудную, напряжённую и 

противоречивую ситуацию, пользуясь очень глубоким и точным её восприятием (которым они во многом обязаны управлению 

Венеры) и лёгкими воздействиями, выполненными с венерианской грацией и непринужденностью. Но в том-то и 

противоречивость знака Весы, что там не только ласковая Венера правит бал, но и жёсткий Сатурн за её спиной.  

Как говорил Аль Капоне: "Добрым словом и пистолетом вы можете добиться гораздо большего, чем одним добрым 

словом". 

 

Война ещё далека от окончания. Мы только на днях вступили в прямое противостояние с Ираном. 

Теперь можно точно сказать, что этот период судьбоносен для страны. У неё нет другого выхода как снова 

победить всех, как в войне за независимость 1948 года или в шестидневной войне 1967 года. 

Хотелось бы верить, что третий раз будет последним: Израиль займет центральное место на новом 

Ближнем Востоке, о котором так мечтал Шимон Перес, блестящий политик и нобелевский лауреат. Но 

построить его на предлагаемой им основе, неолиберальной концепции современного западного общества, 

оказалось невозможным. В нашем "дворе" другие люди, другие принципы и отношения. Но если быть 

реалистом, понимать правильно своих партнеров, учитывать обстановку и неуклонно идти к цели, то Новый 

Ближний Восток достижим. Или как у нас теперь часто говорят: стране надо научится хорошо говорить на 

арабском, а не на английском или французском.12 

 

У Биньямина Нетаньяху осталось два года парламентской каденции. До 5.11.2024 года, даты выборов в 

США, вообще остался один месяц. Любой их результат принесет существенные изменения ситуации. Люди 

                                                           
12 Распространенная реакция арабских блогеров на уничтожение Насраллы: вот теперь вы говорите по-арабски. 
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знака "Весов" очень не любят действовать под давлением времени. Сможет ли Биби закончить работу, дело 

своей жизни? Хотелось бы в это верить. 

Но, как всегда, когда дело касается принятия решений Биньямином Нетаньяху, мы все в напряжении: 

что будет и как будет. Это стиль "Весов". Нечего не поделаешь. 

 
В астрологии считается, что поскольку "Весы" – единственный неодушевленный знак Зодиака (остальные – люди и 

животные), то этот знак символизирует непосредственно безличный Абсолют, то есть Бога. 

 

 Ну так поможет нам Бог! 

 

Сентябрь-октябрь 2024 


